
Consiglio Federale 
 
Milano, 6 maggio 2006 
 
Presenti: 
Bellatalla, Bonazzi, Cocozza, Leoncini, Mariotti, Pagnoncelli; il consigliere Perrone ha annunciato 
il suo arrivo. 
Assenti giustificati: Azzoni, D’Eredità, Troso, Salami tutti per motivi personali 
 
Revisori dei Conti: Mantovani; i revisori Casalone e Primerano hanno annunciato il loro arrivo. 
 
Assenti giustificati: Merli, Trifoglio 
 
Invitati: Gabassi, Rivello 
  
Verbalizzante: Fiori 
 
Oggi 6 maggio 2006 alle ore 10.00 è convocato presso la segreteria F.S.I. in Milano – via Cusani, 
10 - il Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul 
seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale cf 18 marzo 2006  
2. Ratifica provvedimenti del Presidente 

a. patrocinio libro per bambini di cui al punto 26 precedente CF 
b. sostituzione commissario ad acta CR Lazio 
c. nomina commissario ad acta CR Abruzzo 
d. nomina commissario ad acta CR Calabria 
e. presentazione squadre olimpiche durante la Finale CIS Master 2006 
f. gagliardetti FSI 

3. Comunicazioni del Presidente 
4. Adeguamento valore biblioteca federale 
5. Revisione bilancio di previsione 2006 
6. Assunzione personale segreteria FSI 
7. Entrata in vigore ROF, Reg. G&D, Reg. Istruttori approvati dal CONI 
8. Preventivi Assicurazione Responsabilità Civile 
9. Fiera del libro 2006  
10. GSS 2007 
11. Olimpiadi 
12. CIS – Regolamento e calendario 2007 
13. Regolamento Commissione Federale Atleti 
14. Nomina istruttori 
15. Comitati Regionali 
16. Intervento Presidenti CR 
17. Richiesta Prof. Bonivento 
18. Statuti 

a. Statuto ASD “Mens sana in corpore sano” 
b. Altri Statuti 

19. Varie ed eventuali 
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Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10:20 e chiede 
l’osservanza di un minuto di silenzio per commemorare le vittime degli attentati di Nassirjia e 
Kabul. 
 
Per il punto 1 di cui all’odg viene approvato il verbale della riunione del 18 marzo 2006 
all’unanimità (delibera n. 76/2006) 
 
Per il punto 2 di cui all’odg il Presidente chiede la ratifica delle decisioni d’urgenza: 
 
Il punto (a) viene approvato all’unanimità (delibera n. 77/2006) 
Il punto (b) viene approvato all’unanimità (delibera n. 78/2006) 
Il punto (c) viene approvato all’unanimità (delibera n. 79/2006) 
Il punto (d) viene approvato all’unanimità (delibera n. 80/2006) 
Il punto (e) viene approvato all’unanimità (delibera n. 81/2006) 
Il punto (f) viene approvato all’unanimità (delibera n. 82/2006) 
 
Viene aggiunto un punto (g): il Presidente chiede la ratifica per l’acquisto delle giacche per i 
giocatori delle 5 squadre ( € 2.300,00 circa). 
Il punto (g) viene approvato all’unanimità (delibera n. 83/2006) 
 
Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente comunica quanto segue: 
 

♦ Relaziona in merito alla finale Master 2006 ed alla presentazione delle squadre Olimpiche 
svoltesi a Porto San Giorgio. Il Presidente informa della perfetta riuscita delle 
manifestazioni grazie alla notevole professionalità degli organizzatori. Informa 
dell’entusiasmo e della soddisfazione createsi fra le nostre atlete ed atleti e ringrazia per 
l’ospitalità ricevuta. 

♦ Relaziona in merito ai tornei pre-olimpici di Frascati. Il Presidente loda l’organizzazione 
della manifestazione che ha avuto grande successo grazie alla passione dimostrata e alla 
elevata cura dei dettagli. Ringrazia anche per l’ospitalità e si complimenta augurandosi che 
le iniziative vengano in futuro ripetute. 

♦ Relaziona in merito al corso per dirigenti sportivi tenutosi a Ostia presso il centro FIJLKAM 
a cui hanno partecipato i Presidenti di Comitato Regionale. I docenti del corso sono stati il 
dr Barbone, dott.ssa Ragnoli, dott.ssa Marrocco, dr Biffi, dr Perciballi e dr Mele.  

♦ Su richiesta del CT, il Presidente ha autorizzato Pierluigi Passerotti a sostituire il CT stesso  
come osservatore ai Giochi Sportivi Studenteschi 2006 (Courmajeur) 

♦ Conferenza stampa a Torino il 28/4: il Presidente informa di avervi partecipato e di aver  
rilasciato interviste a Primaradio, Retesette, Raitre, Telecity, Telestudiouno, Sul giornale 
online www.notiziefoto.it è stato pubblicato un comunicato del Presidente. 

 
Alle ore 11.10 giunge il consigliere Perrone. 
 

♦ Informa che la FSI ha ricevuto una richiesta della mamma di Fabiano Caruana, la quale 
chiede che il figlio venga invitato dalla FSI al Campionato Italiano Under 20. 

 
Alle ore 11.15 giunge il Presidente dei Revisori dei Conti dr Primerano. 
 

♦ Informa che il dr Adinolfi ha ingiunto alla Federazione di pagare tramite il tribunale di 
Bologna € 27.000,00. Il Presidente informa che ha dato mandato all’avvocato De Gaetano di 
opporsi alle richieste del dr Adinolfi e di attuare tutti gli altri passi possibili. 
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Per il punto 4 di cui all’odg il Segretario informa che il valore di bilancio della Biblioteca Federale 
è stato adeguato alla stima effettuata dal dr. Sanvito. 
 
Per il punto 5 di cui all’odg, il Presidente e il Segretario illustrano le modifiche al bilancio 
preventivo 2006. 
Sentito il parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti, il CF approva all’unanimità le 
modifiche.(delibera n. 84/2006) 
 
Per il punto 6 di cui all’odg, il Presidente informa il Consiglio della necessità di assumere una 
persona in organico alla segreteria, a partire dal mese di luglio o di settembre 2006, come da 
bilancio preventivo approvato al punto precedente. Si dà mandato al Presidente e al Segretario per 
la selezione e l’assunzione. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 85/2006) 
 
Per il punto 7 di cui all’odg, il CF decide la data del 1° luglio 2006 per l’entrata in vigore dei tre 
regolamenti approvati. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 86/2006) 
 
Il dr Primerano lascia la riunione alle ore 12.30. 
 
Per il punto 8 di cui all’odg, il CF dà mandato al Presidente e alla Segreteria di approfondire 
l’argomento relativo alle polizze RC. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 87/2006) 
 
Per il punto 9 di cui all’odg, il CF assegna a Cesenatico la 3° edizione della Fiera del Libro che si 
svolgerà dal 7 al 10 settembre 2006. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 88/2006) 
Il CF delibera un tetto di spesa di € 1.500,00 per targhe, etichette adesive e altre spese relative alla 
Fiera del Libro. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 89/2006) 
 
Per il punto 10 di cui all’odg, il Consigliere Perrone informa dei GSS in corso a Courmajeur 
sottolineando l’alta partecipazione (166 squadre), il record di presenze e l’adeguatezza della sede. 
 
Considerate le offerte pervenute in Federazione, l’organizzazione dei GSS 2007 viene affidata a 
Monopoli con 4 voti a favore, 1 a favore di Jesolo, 0 per Scalea e 2 astenuti. 
Il CF indica come date dei GSS 2007 il 18-19-20 maggio 2007. Il CF approva a maggioranza. 
(delibera n. 90/2006) 
Vista l’ottima qualità delle offerte pervenute e la necessità di operare una scelta, il CF invita gli altri  
candidati (Jesolo e Scalea) a ripresentare offerte in futuro, anche per altre manifestazioni. 
 
Alle ore 14.05 giunge il dr Casalone. 
 
Per il punto 11 di cui all’odg, il Presidente propone i seguenti argomenti: 
 

a. elezione dei presidenti FIDE e ECU 
b. rappresentante dell’Italia all’Executive Board FIDE e Board ECU 
c. stand e appartamento Olimpiadi 
d. presentazione della cartella stampa (Fabio Fox Gariani) 
e. squadra Italia 3  

 
Le squadre della Federazione verranno denominate: Italia 1,2,3 maschile e Italia 1,2 femminile. 
 
Per il punto (a), il dr Rivello, coordinatore della commissione rapporti con la FIDE, relaziona in 
merito ai contatti con i candidati e alla preparazione del congresso. 
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Dato che l’Italia è il paese che ospiterà il congresso FIDE e le Olimpiadi, il CF ritiene opportuno 
mantenere un atteggiamento di neutralità in relazione alle prossime scadenze elettorali della FIDE e 
dell’ECU. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 91/2006) 
 
Il dr Rivello esce dalla sala. 
 
Per il punto (b), valutate le candidature, il CF nomina Roberto Rivello, quale rappresentante della 
Federazione Scacchistica Italiana presso l’Executive Board FIDE e il Board ECU. Il CF approva 
all’unanimità (delibera n. 92/2006) 
 
Il dr. Rivello rientra. 
 
Per il punto (c) il Presidente informa che la FSI avrà diritto ad un appartamento composto da due 
stanze doppie e una singola all’interno del villaggio olimpico per l’intero periodo, nonché ad uno 
stand insieme alla Scacchistica Torinese. 
Per lo stand, il CF chiede al Comitato Olimpico un tavolo, un paio di sedie e una presa di corrente 
per poter utilizzare un computer.  
 
Il CT propone uno staff federale composto da 2 persone ospitate al villaggio olimpico a titolo 
gratuito, con il solo rimborso delle spese di viaggio di andata e ritorno (treno 2° classe).  
Il CF approva all’unanimità (delibera n. 93/2006) 
 
Il CF assegna un fondo spese di € 1.000,00 al CT per le public relations e un fondo di € 500,00 al 
Prof. Tribuiani per provvedere alle necessità dei giocatori. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 
94/2006) 
 
Per il punto (d) l’addetto stampa illustra la cartella stampa. Il CF dispone la stampa di 100 copie 
della cartella stampa e la pubblicazione su internet. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 
95/2006) 
 
Per il punto (e) il CT comunica la composizione della squadra Italia 3 maschile: 
 
 Sarno Spartaco 
 Piscopo Pierluigi 
 Mogranzini Roberto 
 Castaldo Folco 
 Pulito Alberto 
 Molina Fabrizio 
 
Per il punto 12 di cui all’odg, la discussione del Regolamento C.I.S. viene rimandata al prossimo  
Consiglio. Il CF approva il calendario C.I.S. 2007 a maggioranza con 6 voti a favore e il voto 
contrario di Mariotti. (delibera n. 96/2006) 
 
Per il punto 13 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità il Regolamento della Commissione 
Federale Atleti. Il Regolamento entrerà in vigore dal 1° luglio 2006. (delibera n. 97/2006) 
 
Per il punto 14 di cui all’odg, il CF nomina gli istruttori proposti dal responsabile Istruttori e che 
hanno partecipato al corso tenuto dal CR Lombardo. Il CF approva all’unanimità, salvo verifica dei 
nominativi per categoria ed età. (delibera n. 98/2006) 
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Il CF nomina gli istruttori proposti dal responsabile albo Istruttori e che hanno partecipato al corso 
tenuto dal CR Friuli V. Giulia, ad eccezione dei signori Lucchese, Lakatos e Peresani che non 
possiedono la categoria minima prevista dal regolamento. 
Il Sig. Edoardo Battiston, essendo minorenne, verrà inserito nell’elenco al raggiungimento della 
maggiore età. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 99/2006) 
 
Il CF nomina gli istruttori proposti dal responsabile albo Istruttori e che hanno partecipato al corso 
tenuto dal CR Marche. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 100/2006)  
 
Per quanto riguarda la richiesta del Presidente del CR Emilia Romagna, si precisa che dopo l’entrata 
in vigore del regolamento, il CF su eventuale proposta del responsabile albo istruttori, valuterà la 
nomina della Sig.ra Zimina ad istruttore onorario. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 
101/2006) 
 
Per il punto 15 di cui all’odg, Marcello Perrone relaziona in merito all’assemblea del CR Sardegna. 
Il CF prende in esame il verbale di assemblea e la relazione del Commissario ad acta per il CR 
Lazio. 
Il CF delibera di trasmettere il verbale dell’assemblea del CR Lazio al Procuratore Federale, a 
completamento della documentazione già inviata in precedenza. Il CF approva all’unanimità. 
(delibera n. 102/2006) 
 
Per il punto 16 di cui all’odg, poiché nessuno dei due Presidenti di CR invitati è presente, si decide 
di invitarli in futuro. 
 
Per il punto 17 di cui all’odg, si invita il prof. Bonivento a inviare almeno 3 copie del libro dello 
scorso anno e una bozza del libro che pubblicherà quest’anno. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 103/2006) 
 
Per il punto 18 di cui all’odg, in merito allo statuto dell’associazione Mens Sana, dopo breve 
discussione, il CF approva a maggioranza con l’astensione di Leoncini. (delibera n. 104/2006) 
Per gli altri statuti presentati fino ad oggi, il CF approva all’unanimità (delibera n. 105/2006) 
 
Per il punto 19 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità la proposta di invitare Fabiano Caruana al 
Campionato Italiano U20 a spese della F.S.I. (delibera n. 106/2006) 
Il CF valuterà quali iniziative prendere per favorire in futuro la crescita agonistica di Fabiano 
Caruana. 
 
Il Consigliere Cocozza porta a conoscenza del CF una proposta di modifica del regolamento CIA. Il 
CF, valutate le considerazioni esposte, rinvia alla Commissione Tecnica perché approfondisca 
l’argomento. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 107/2006) 
 
Il CF esamina una proposta della EMG – European Maccabi Games, pervenuta lo scorso 28 aprile 
relativa ad una richiesta di collaborazione con la Federazione. Il CF delibera di trasmettere al CR 
Lazio la richiesta. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 108/2006) 
 
Il CF esamina una lettera della Società Sportiva Dilettantistica Vitinia relativa ad una richiesta di 
finanziamento per l’affitto della sede. Il CF pur lodando l’attività svolta in passato dalla società 
Vitinia, in particolar modo nel settore giovanile, fa presente che l’attuale regolamento 
amministrativo non permette l’accoglimento della domanda. Il CF ricorda inoltre che le richieste di 
finanziamento delle società vanno indirizzate ai rispettivi Comitati Regionali. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera n. 109/2006) 
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Non avendo altro da deliberare il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 18:20. 
 
 
Il Segretario       Il Presidente 
 
Mauro Fiori       Gianpietro Pagnoncelli 
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